



RINGKASAN

NABILA UMAR BASHAR. Pendirian Unit Bisnis *Lemongrass Scented Candle* pada Perusahaan Rosy's Veggies Farm Kabupaten Sukabumi. *The Establishment of Lemongrass Scented Candle Business Unit at Rosy's Veggies Farm Company Sukabumi Regency*. Dibimbing oleh DAHRI.

Salah satu subsektor pertanian yang memiliki potensi nilai ekonomi yang besar ialah sektor IHMA (Industri Hilir Minyak Atsiri). Minyak atsiri dikenal juga dengan *essential oil*. Minyak atsiri merupakan salah satu solusi untuk memperpanjang umur simpan produk hasil pertanian. Serai dapur (*Cymbopogon citratus*) merupakan salah satu spesies dari genus *Cymbopogon* yang menghasilkan minyak atsiri dengan wangi yang khas. Rosy's Veggies Farm merupakan perusahaan yang bergerak di budi daya sayuran, buah, dan rempah organik serta pengolahan salah satunya minyak atsiri, tetapi penawaran *lemongrass essential oil* (minyak serai dapur) lebih besar daripada permintaannya. Perlu dilakukan tindakan agar produk bisa termanfaatkan dengan memberikan inovasi dan nilai tambah pada produk yaitu diolah menjadi lilin aromaterapi.

Tujuan dari kajian pengembangan bisnis ini yaitu merumuskan ide pengembangan bisnis berdasarkan analisis lingkungan internal dan eksternal pada perusahaan Rosy's Veggies Farm serta mengkaji kelayakan ide pengembangan bisnis dengan aspek non finansial dan aspek finansial. Berdasarkan hasil analisis SWOT, Rosy's Veggies Farm memiliki kelemahan yaitu produk turunan hasil budi daya masih sedikit, sedikitnya permintaan pada produk *essential oil*, dan produk *essential oil* belum bersertifikasi BPOM sedangkan peluang yang dimiliki ialah teknologi mesin penyulingan minyak atsiri memperpanjang umur simpan produk, adanya *digital marketing* bisa menjangkau pasar yang lebih luas, adanya perubahan gaya hidup masyarakat yang lebih sadar akan gaya hidup sehat, serta adanya ketertarikan masyarakat terhadap produk aromaterapi. Alternatif strategi yang dapat digunakan yaitu pendirian unit bisnis *lemongrass scented candle* yang merupakan alternatif strategi WO (*Weaknesses-Opportunities*).

Rencana pengembangan bisnis *lemongrass scented candle* dikaji berdasarkan aspek non finansial dan finansial dikatakan layak dijalankan karena memenuhi kriteria. Aspek non finansial terdiri atas perencanaan produk, perencanaan pasar dan pemasaran, perencanaan produksi, perencanaan organisasi dan manajemen, perencanaan sumber daya manusia, serta perencanaan kolaborasi sudah memenuhi kriteria. Kriteria kelayakan berdasarkan aspek finansial menggunakan analisis *cash flow* diperoleh nilai $NPV \geq 0$ yaitu sebesar Rp38.637.110,86; $IRR > DR$, yaitu sebesar 141%; $Net\ B/C \geq 1$, yaitu 5,19; $Gross\ B/C \geq 1$ yaitu sebesar 1,08; serta PP atau periode pengembalian investasi selama 3 tahun 1 bulan, artinya kurang dari umur bisnis yang direncanakan. Berdasarkan analisis *switching value*, batas maksimum yang dapat ditoleransi agar bisnis tetap layak ialah penurunan produksi sebesar 7,94%, kenaikan total biaya produksi sebesar 11,25%, dan kenaikan harga *soywax* sebesar 59,04%. Berdasarkan analisis non finansial dan finansial Rosy's Veggies Farm dapat melaksanakan pendirian unit bisnis *lemongrass scented candle* pada perusahaan.

Kata kunci: lilin aromaterapi, minyak atsiri, serai